

第587回福崎町教育委員会会議録

開催日時 平成30年2月16日（金） 9時00分～12時00分

開催場所 福崎町サルビア会館 1階会議室

出席委員 高寄十郎、石川治、桑谷祐顕、谷口喜久美、西井裕子

事務局 学校教育課長 岩木秀人、社会教育課長 大塚久典

1、開会

2、586回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として石川委員・西井委員を指名しました。

3、教育長報告

(1) 園小中学校の様子

こども園では平成30年度入園申込みが終了し、各園の受け入れ体制がほぼ決定しました。無断外出が1件ありました。西大貫の3歳児が幼稚園から帰ってきて、お家の方が目を離している隙に、外へ出て、大門にあるガソリンスタンドまで歩いていきました。すぐにその子の地区と名前が分かり、事無きを得ました。インフルエンザによる学級閉鎖が2つの小学校の4つの学級でありました。田原小、八千種小の6年生の東中への体験入学が終わりました。小学校でのいじめは0件でした。不登校は3人です。中学校では私立高校入試があり、東中、西中とも100%の合格でした。東中では県外野球留学が2人、西中では女子バレーで県外へ1人進学します。昨日、特色選抜ならびに推薦入試がありました。不登校は西中が8人、東中は5人で13人となっています。中学校で間違い不審者情報が1件ありました。

(2) 来年度の自然学校

資料に基づき報告しました。30年度は、5/14から5/18の間、自然学校を実施します。今年度は指導員による事件がありましたが、裁判で、懲役3年（執行猶予5年）、5年間の保護観察付きという判決が出ました。その判決に対して加害者は上告をしていません。裁判所から「加害者の様子を知りたいか。」という文書が学校に届きました。特に、被害にあった児童の保護者は仕返しを恐れていますので、今後も加害者の様子を知らせてほしいと学校から裁判所に返事をしています。保護者の不信感を少しでも取り除くことができればと思います。30年度の指導員は生涯学習サポート兵庫に依頼し、正規の講師2人と学生を4人、その6人を2つに分けて実施します。指導員については教育委員会で面接を行います。講師依頼金額が高くなった関係で、30年度は介助員を3人に減らして配置し、1班に1人、2班に1人、本部に1人という形で行います。

(3) 学校管理職合格者（福崎町分のみ）

管理職登用試験があり、神崎郡内の合格者が決まりました。

(4) 3月議会関係

詳細については課長から報告します。

(5) 小学生の遠野市交流について

詳細については課長から報告します。

(6) 平成30年度教職員辞令交付式について

毎年、午前10時30分から教職員辞令交付式を行っていましたが、学校運営をより円滑にするため、神河町、市川町にあわせて午前8時から教職員辞令交付式を行います。

(7) 平成30年度教職員研修会について

平成30年度教職員研修会を4月4日に行います。英語教育について研修を行う予定です。学習指導要領の改定により平成32年度から小学校で英語がスタートしますが、福崎町では2年前倒しで、先行実施を小学校3・4年生で、週1時間、小学校5・6年生は週2時間、英語教育を実施します。講師の方にはそういうことを含めて英語活動の話をしていただく予定です。

(8) 入学式等

資料に基づき報告しました。

(9) 参加行事

資料に基づき報告しました。

(10) お盆学校閉校について

「お盆期間は学校を閉校して、先生は出勤しない。その分、教育委員会が留守を見る。何かあった時は各学校の校長へ教育委員会から連絡する。」といった傾向が、今、全国的に広がっています。神崎郡で2年前に協議した際には、時期早尚であるとの判断で実施を見送りました。保護者のきちんとした理解も得ていないので、福崎町としては今年のお盆にすぐ学校閉校しないが、場合によっては試行的に行うという考えを郡教育長会で述べたいと思います。

<お盆学校閉校について協議しました。一同了承。>

4、協議事項

・福崎町教育委員会事務事業点検・評価報告書（平成28年度分）について

地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、平成28年度教育委員会事務事業について点検・評価を行ったものです。第3回委員会を1月31日に開催して、事務事業評価委員会として報告書を決定いただきました。平成28年度事業についての評価です。これらをふまえて今後の教育委員会事業を進めていきます。

<点検・評価報告書について協議しました。一同了承。>

・福崎町子ども・子育て支援事業計画の見直しについて

平成27年3月に福崎町子ども・子育て支援事業計画を策定しました。これは5年間の計画になっていますが、平成29年度が中間の年となっています。10%以上人数が違う等、計画とは違う実態になっているということで、中間見直しをしてくださいと内閣府の方から通知が今年度初めにありました。それを受けて、福崎町子ども・子育て支援事業計画中間改訂版（案）を作成しました。これは議決事項でありますので、3月議会にこれを諮ります。

<子ども・子育て支援事業計画の見直し案について協議しました。一同了承。>

・福崎町文化功績賞・福崎町スポーツ功績賞の交付決定について

文化功績賞については7件の推薦があり、審査の結果、6人が受賞資格ありとされました。スポーツ功績賞については16人が推薦され、審査の結果、全員が受賞資格

ありとされました。＜審査会での決定について協議しました。一同了承。＞

5、報告事項

〈学校教育課〉

(1) ひょうご保育料軽減事業の改正について

資料に基づき報告しました。毎年、県の実況が改正されるのですが、今回は補助金額の単価が500円ずつあがっています。町から各保護者に3月末に対象の保護者が保育料を入れていただいたのを確認してから、補助金をお支払いさせていただきます。

(2) 認定こども園「一時預かり事業（一般型）」対象児童変更について

資料に基づき報告しました。一時預かり事業の対象児童の変更を考えています。一般型は入園していない乳児、幼児の保護者が一時的に保育が必要となった場合に半日単位で一時預かりを利用できる制度です。現行は町内在住の乳幼児を対象としていますが、保護者の里帰り出産の場合に利用ができるように変更をします。変更時期は平成30年4月からを予定しています。

(3) 障害児保育助成事業について

資料に基づき報告しました。町内の私立認定こども園において、障害児対応をする場合、保育士を配置しないとけないことになり、園の負担が大きくなることから、加配保育士1人あたり月額73,600円を補助するものです。この額は町のアルバイト保育教諭の月額概ね2分の1で算出しました。施行は平成30年4月1日からとしていますが、現在のところ平成30年度は該当園児が私立にはいませんので、町の予算としては計上しておらず、制度化のみさせていただきたいと思っております。

(4) 給食への異物混入について

資料に基づき報告しました。福崎幼稚園において金たわしの一部のような繊維が給食に混入していた件です。前回の教育委員会で、金たわしを鶏肉業者も幼稚園も、給食センターでも使用していないというお話をしていましたが、調理の現場では使用していないが、給食センターで釜を洗うときに使用しているということが分かりました。ただ、今回発見された繊維と給食センターが使っている繊維と幅が違うので、別物ではないかと考えられます。それも含めて検査機関に現物を送り、調査依頼しました。その結果、異物は鉄を含むステンレス鋼であるということが分かっただけで、混入経路等は分かりませんでした。対応としましては、給食センターの金たわしをすべて撤去しました。肉についてはかたまりで納品されますので、1人が肉を中まで確認してから、焼物機、揚物機に他の者が入れるという2人体制で確認することとしています。

(5) 給食共同調理センター調理等業務委託の進捗について

資料に基づき報告しました。現在、勤務しています調理員、配送員につきましては12/6にコーベフーズ(株)の説明会を行い、その後12月と1月に個人面接をコーベフーズ(株)が行っております。今のところ、希望者全員が4月以降も民間雇いという方向で勤務されます。また、1月の下旬からコーベフーズ(株)で求人募集を始め、面接も進められているということです。タウンワークにて求人募集されており、2/15現在で、12人の応募がありました。内訳としましては、調理師4人、調理補助(調理師の資格をお持ちでない方)7人、栄養士1人です。現在、現場には栄養士を配置していませんが、コーベフーズ(株)が現場にも栄養士を配置したいという考えで、独自で募集をされています。私立認定こども園2園との関係ですが、2園に対しまし

てもコーベフーズ(株)の説明会を12月に開催しました。現在、それぞれの園から出向し調理員として勤務していただいております。2/9に、コーベフーズ(株)が運営することについての条件の確認や覚書による文書化等の調整を進めているところです。第2回の給食運営協議会を2/28に開催しようとしています。町から調理等業務委託の内容説明と、コーベフーズ(株)にも参加いただいて会社の説明を行っていただきます。給食運営協議会のメンバーは各小中学校の校長先生、PTAの会長さんです。その方々に説明する機会を設けております。随時、現場にコーベフーズ(株)が入ってチェックをしています。私たちが思っているよりもかなりの頻度でチェックしています。春休みには新たに従業員になる方、現在の従業員を含めて一体的な研修を行い、調理にあたっていくという検討をされています。

(6) 平成30年度認定こども園入園申込状況について

資料に基づき報告しました。平成30年1月30日現在のこども園入園申込状況です。年齢別の定員とそれに対する申込み者数を整理しています。福崎幼稚園1歳児ですが、年齢別の定員では10人となるどころ、17人の申込みがありました。保育室の面積からどれだけ受け入れることが可能かをみると15人まで受け入れができます。残りの2人のうち1人の方は育休取得をするため保留通知を希望され、もう1人の方には町内の他の園を紹介しました。福崎幼稚園2歳児についてですが、保育室の面積では28人定員です。しかし、部屋の形状において一部廊下につながるところが細いので、実質25人の受け入れが可能で、26人の申込みがある状態です。1人の方については町内の他の園を紹介しています。八千種幼稚園は0歳児と1歳児が1つの部屋で保育室面積によると13人の定員になるのですが、20人の申込みがあります。13人の受け入れをさせていただいて、3人の方については町内の他の園を紹介し、他の4人の方につきましては町外に在住の方ですので、この方々には保留通知を出させていただくことにしています。田原幼稚園の1歳児ですが、今年度10人が2つの部屋で20人の定員になるのですが、トイレの改修を現在進めており、平成30年4月には2歳児の部屋のトイレを低いものに改修するなどして、15人の部屋を1つ増やします。35人まで受け入れができるように改修し、対応していきますので、22人の方をそのまま受け入れます。その他の項目につきましては年齢別定員を超えているところもありますが、部屋の余裕があるということで、そのまま受け入れることとなります。年齢別定員を超えても受け入れは可能ですが、それが常時続くならば定員の見直しをしてくださいというのが、国・県の指導となっています。

(7) 遠野市児童交流について

資料に基づき報告しました。対象の児童につきましては小学校6年生で、15人と考えています。教育長、校長、男性教諭、女性教諭、教育委員会事務局の5人で引率したいと思います。さらに教育委員さん4人を加え、合計最大24人ということになります。遠野市では、遠野物語の佐々木喜善が学んだ土淵小学校との交流を行う予定です。土淵小学校は全校児童が87人で、交流させていただく予定の新6年生になる学年は21人です。日時については、遠野市の方で2学期がスタートした8/20から8/30の間の2泊3日で検討していただいております。研修の概要ですが、児童交流、遠野の不易の部分を見る、遠野の流行を見る、遠野を体験するという4つの内容を盛り込む予定です。経費については子ども1人あたり66,000円、大人は1人あたり108,000円と考えています。

(8) その他

- ・給食費の督促異議申立について

10月の教育委員会から随時報告しています給食の滞納者についてですが、強制執行が可能となったのちに、先方から分割払いでお願いしたいとの申し出がありました。月額5,000円の支払いをさせていただきたいという内容でした。在校しています子ども1人の給食費4,200円については最初滞っていたのですが、現在では滞納がなく、毎月引き落としできています。その分とあわせると毎月9,200円の入金をしていただけることになり、なおかつ滞納が減っていくということを総合的に判断して、弁護士とも相談し、先方の申し出を受け入れようという結論になりました。町と滞納者の覚書ではなく、弁護士と滞納者との間で示談書を交わすという形にさせていただき、滞納を減らしていきたいと考えています。

・学童保育料の口座振替について

毎月の保育料が利用日数によって変動しますので、口座振替を行っておりませんでした。保護者からの要望があり、再検討した結果、何とか事務的に口座振替ができそうということになりましたので、現在システム改修と金融機関との調整を進めています。来年度の5月ぐらいから開始できるのではないかと思います。

・3月定例議会提出議案について

○議会の委任による専決処分の報告について（損害賠償の額を定め和解すること）
給食配送車がバック中、姫学こども園のフェンスにあたりました。賠償額が54,000円ということです。賠償額が定まったので議会に報告します。

〈社会教育課〉

(1) 建設工事等の進捗状況について

資料に基づき報告しました。福崎町スポーツ公園テニスコート人工芝改設工事ですが、人工芝をめくると予定していた以上に舗装部分が傷んでおりましたので、舗装面積の追加、傷んでいるフェンスの補修工を追加し、738,720円の増額で、1/18に19,152,720円で変更契約を締結し、1/31に工事が完了しました。2/1より供用を開始しました。

(2) 町史特別販売の延長について

資料に基づき報告しました。町制60周年を記念し、町史を平成28年度から定価の60%で販売していましたが、まだたくさん在庫をかかえていますので、特別販売の期間を1年間延長したいと考えています。

(3) 今後の予定

資料に基づき報告しました。

(4) その他

6、閉会

○三木家住宅「わが家の雛人形展」を観覧しました。

以 上

署名委員 石 川 治

署名委員 西 井 裕 子